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臺北市立中山女子高級中學 111學年度第 2學期 

第 2次膳食管理委員會會議紀錄 

壹、時間：中華民國 112年 5月 15日（星期一）12時 10分 

貳、地點：莊敬樓 2樓第 1會議室 

參、主席：張校長云棻 

肆、出席人員：如簽到表 

應到：19人         實到：17人       缺席：2人        列席：2人 

伍、上次會議討論事項與執行情形： 

項次 內容 後續執行情形 

1 

針對學生委員進行的開放外食

學生意見調查結果，進行意見

交流、補充說明或討論 

針對最高票：部分開放，進行外食要點

的修正 

2 
請多多宣傳熱食部的循環杯飲

料 

銷量仍然不佳(約原本 3~4 成)，可能原

因：同學擔心清潔度、沒帶手機、嫌麻煩

等。 

預計調整成學生證亦可租用、循環杯與

塑膠杯併行販售，另外針對清潔檢驗結

果多加宣傳。 

意見： 

高二學生代表：使用循環杯不知可以便宜些嗎？ 

熱食部：這建議不錯，只是要便宜多少才有誘因，循環杯還是再觀察並繼續宣傳

到學期結束，若循環杯與塑膠杯併行，則循環杯應該就沒人使用了，這樣好的政

策夭折也很可惜。另外，循環杯廠商也可清洗環保碗，這部分公司還在評估。 

陸、主席致詞：今天主要花比較多時間討論外食訂購要點的修正，我也就教育局的角

度及其他學校的經驗進行交流。好的想法仍須兼顧四大面向((自主管理、食安、

交通、垃圾環保)，並與滿足學生需求間取得平衡。 

柒、工作報告： 

一、 4月 24日輔導營養師進行檢查，部分缺失進行改善。 

二、 4月 21~30日進行滿意度調查(如附件 1)。 

三、 外食違規：3月及 4月各有一班負責人忘記申請，依要點處罰下個月全班禁

訂外食。 

捌、提案討論：  
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案由一：修正本校「市有公用房地提供使用－熱食部招租案作業說明書」，提請

討論 

說明： 

一、 本校與萬鑫公司(熱食部廠商)合約於本學年度到期，新學年度將重新招

標。 

二、 因應食材漲價、基本工資調漲造成人力成本增加，因此調整售價。 

三、 增加餐點送驗要求及優化訂餐系統。 

四、 修正作業說明書如附件2。 

討論： 

一、 家長代表1：1.物價漲，適當調整價格是合理的；2.建議菜與飯的比例調

整，避免剩食過多。 

二、 家長代表2：線上訂餐可否選擇飯多或飯少？ 

三、 店長：出餐很緊湊，較難客製化；12年來嘗試過很多方法，曾試過另外

放一包飯，結果都變廚餘。目前的飯量都是一般大眾標準；建議吃之前

可以先問問同學，是先撥給食量較大的同學吃，如果真的還是不夠，同

學只要來熱食部反應，都會盡量滿足同學。 

四、 校長：現場調查老師及學生代表對便當量的接受度，幾乎回應目前的飯

量都是剛好的。 

決議：依修正建議通過，後續進行招標作業。 

      爾後宣導若同學真的飯量大，不夠的時候，可至熱食部再增加，一定讓學 

      生吃飽。 

 

案由二：修正本校「外食訂購要點」，提請討論。 

說明： 

一、 依據 111年 12月學生委員進行的意見調查結果，支持部分開放達 71.7%，

因此修正本要點。 

二、 參考教育部及教育局頒布之開放訂購外食參考原則，從自主管理、食安、

交通管制、垃圾與環保四大面向進行規劃與修正。 

三、 為鼓勵無痕飲食，各班提出無痕飲食申請計畫，審核通過後，每月至多可

增加一次外食。 

四、 另外，為鼓勵整潔成績優異班級，建議每週整潔第一名的班級，下個月可

增加一次訂購外食機會，若班級重複，則由下一名次遞補，以收激勵效果。 

五、 本學期外食違規中，發生負責人忘記申請的情況，造成全班下個月無法訂

外食；建議若為負責人的疏失，以罰負責人為原則。 

六、 修正對照表及修正後條文如附件 3-1、3-2，無痕飲食活動申請表附件 3-

3。 
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七、 建議修正通過後，6月份試行，5月份整潔成績優異班級可於 6月份加訂。 

討論： 

一、 主教：愛校目前是以次數呈現，建議改為時數 

二、 學務主任：學校鼓勵無痕飲食，不是給同學找麻煩，而是基於教育立場，

加上臺北市政府推行「禁用一次性免洗餐具」政策，希望對環境友善。 

三、 學生代表1：希望建立系統，凡是有提供無痕飲食的商家，大家都可以上去

填，以建立比較多的商家名單；最好能從周邊的店家先溝通，再慢慢擴展。 

四、 學生代表2：會議記錄建議可以給班聯會，之後在洽談合作商家時，可以協

助溝通無痕飲食。 

五、 學務主任：膳委會會議紀錄均公告於網站，已建議班聯會要主動了解。 

六、 校長： 

1. 學校研商在校網設置專區，放置不涉及隱私的會議紀錄，擴大學生了解會

議的歷程及決議。 

2. 推動無痕飲食是重視環保的善意，但做法也要方便學生，才能夠提升推動

成果。再請衛生組可以累積學生有訂購的無痕飲食店家，思考可放在哪裡

讓學生可參考，讓學生不需花太多時間又找不到適合的商家，導致降低動

機就可惜了。 

決議：依討論的事項修正後通過，並規劃後續配套措施，並利用朝會宣導說明。 

 

玖、臨時動議： 

主任：班代大會建議熱食部提供飯糰。 

熱食部：公司已在其他學校測試韓式飯捲，看測試情形再決定。 

壹拾、散會：13時 
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臺北市立中山女子高級中學 111學年度第 2學期 

第 2次膳食管理委員會會議照片 

  

主席致詞 工作報告 

  

學生委員表達對無痕飲食的建議 家長委員發言 

  

提案表決 學務主任說明推動無痕飲食的意義 

 


